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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Comenta que las elecciones de gobernador, ayuntamientos, Congreso local y federal, serán en 2015. El 1 de junio, si los estados aprueban la Reforma Político-Electoral. Los diputados queretanos analizan anticipar el inicio del proceso para dar más tiempo de trabajo a los partidos. De ser así podría haber precampañas a finales del 2014, pero –en cualquier caso- los comicios serán hasta el año próximo. Señala que las modificaciones que discute la Junta de Concertación Política e impulsa el diputado presidente Braulio Guerra Urbiola, del PRI, probablemente permitiría la permanencia de los actuales consejeros del IEQ, pero el coordinador de la bancada del PAN, Guillermo Vega, tiene sus reservas.  Por otra parte, recuerda que en 2015 hay cinco elecciones de Gobernador en 4 estados, entre ellos Querétaro. (Plaza de Armas 2) 
 
BUSCARÁN EXTENDER VIDA DEL IEQ PARA ELECCIONES 2015 Pende de un hilo la permanencia del Instituto Electoral de Querétaro para el proceso del 2014, es por ello que esta semana determinarán el adelantar la declaratoria del inicio del proceso electoral, informó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola. En entrevista, reconoció que el tiempo lo tienen encima, pues si se adelanta la declaratoria de promulgación del Instituto Nacional Electoral (INE), de manera inmediata desaparecería el IEQ. "Nosotros vamos con la reforma política, simple y llanamente si nos acogemos al artículo 4 transitorio de la reforma política que no dice adelantar comicios, es adelantar la declaratoria del inicio del proceso electoral". En caso de que logren hacer este procedimiento, el organismo local se encargaría de conducir los trabajos de elección de gobernador, de 18 alcaldes y de 25 diputados. "Si esa declaratoria se hace jurídicamente en el 2014, entonces es en efecto que el IEQ conduce el siguiente proceso a gobernador y demás candidaturas, de no hacerlo desaparece, se van los 7, el INE nombra a partir de abril a propuesta nacional y Querétaro ya no tendría nada que hacer en ello, y estaríamos a expensas para ver el <> que resulte o aparece de esa decisión central". Mencionó que no buscan que se adelanten las elecciones del 2015, si no la declaratoria. "Yo he escuchado que el PAN dice que confía en el IEQ y he escuchado declaratorias públicas permanentes de apoyo al IEQ en su trabajo. Yo he escuchado que también el PAN llegó a hablar de adelantar el inicio del proceso electoral, parece que estamos en el teléfono descompuesto porque estamos en lo mismo y necesitamos tomar esta determinación esta semana antes que entré en vigor la reforma electoral". Dijo que un hecho similar vivirá Chiapas para su proceso electoral cuya declaratoria acaban de realizar. "Si entra en vigor entonces ya no lo podemos hacer. Chiapas lo acaba de hacer".   http://queretaro.quadratin.com.mx/Buscaran-extender-vida-del-IEQ-para-elecciones-2015/  http://inqro.com.mx/info/va-pri-con-reforma-poltica-busca-mantener-ieq-para-2015/  
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ANÁLISIS DE LA REFORMA POLÍTICA CON MADUREZ Y RESPETO: BRAULIO GUERRA El diputado Braulio Guerra Urbiola, declaró que en la discusión de la reforma político-electoral a nivel local se está buscando que “todos vayamos al 2015 satisfechos, con las reglas, conociéndolas, que sepamos de qué se trata el juego”, con civilidad, respeto y madurez, por eso el PRI se abre a escuchar. (Noticias 3-A)  
QUE ACELEREN REFORMA POLÍTICA, EXIGE EL PAN El presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, advirtió que de no acelerar el proceso de discusión de la reforma política en el congreso local, el PAN se verá en la circunstancia de reconsiderar su relación con el PRI, dentro y fuera del Congreso. Báez Guerrero, aseguró que despierta sospechas la tardanza con la cual se ha conducido el proceso de discusión. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 4-A y Plaza de Armas 12)  
‘REVIENTA’ PAN CONTRA COMICIOS ADELANTADOS José Báez, quien se desempeña como presidente de Acción Nacional en el estado, informó que su instituto político no respaldará al PRI en su intento por “adelantar” los comicios locales (perfilados oficialmente para 2015 y posiblemente a celebrarse en octubre de 2014), por lo que replanteará su situación institucional con el Gobierno del estado de Querétaro y partido tricolor de llevarse a cabo esta “irregularidad”. (a.m. 5-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
NO HAY CABALLADA FLACA EN EL PRI A decir del dirigente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz, las mejores mujeres y los mejores hombres en la política ya militan en el partido, opinó con respecto a la publicación hecha por el periódico Milenio, que en su columna “Trascendió”, refirió la preocupación del gobernador José Calzada Rovirosa, por encontrar sucesor rumbo al 2015 porque a decir de los propios priístas, la “caballada está flaca”. Al respecto de que el Ejecutivo Estatal se estaría trasladando a la capital del país para ocupar un cargo en el Gobierno Federal o en el CEN priísta, precisó que Calzada se mantendrá hasta el final de su sexenio. Sobre los rumores que han referido a la primera dama queretana, Sandra Albarrán, como posible candidata priista rumbo al 2015, el dirigente tricolor indicó que ella se mantiene enfocada en su actual labor. Sin embargo, sí la reconoció como un activo importante del PRI.  (Plaza de Armas 12) 
 
INICIA TONATIUH EN SAN JUAN GIRA POR LOS 18 MUNICIPIOS El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, arrancó en San Juan del Río la gira de trabajo itinerante que llevará a cabo en los 18 comités municipales de la entidad, a fin de continuar la consolidación de la estrategia política y así refrendar el triunfo del PRI en la contienda de 2015.  Manifestó que no habrá relegados en el partido, toda vez que la participación, el apoyo, la unidad y la convicción de trabajo y lucha de toda la militancia, permitirán ratificar el triunfo del tricolor. Aseguró que es la estrategia política rumbo al 2015 donde todos los priístas están incluidos, todos al lado del Gobernador José Calzada para ratificar el triunfo. (Noticias 3-A y 6-San Juan y a.m. 5-A) 
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PRD 
 
ANUNCIAN MOVILIZACIÓN PARA EL 5 DE FEBRERO  La Unidad Cívica Felipe Carillo Puerto, anunció una “Jornada Nacional de la Lucha por la Defensa de las Conquistas Históricas del Pueblo” para el próximo 5 de febrero en esta ciudad, para exigir cumplimiento a varias demandas de comunidades agrarias.  El dirigente de la agrupación, Pablo González Loyola, explicó que se expidió un pliego petitorio que fue enviado al propio titular del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa “demandando urgentemente solución a las pretensiones de desalojos violentos a las secciones campesinas y agrarias de Rancho Largo, Tequisquiapan y Prensa del Carmen, en El Marqués”, entre otras. (Diario de Querétaro 11-A)  

PODER EJECUTIVO 
 
RETORNA JCR AL TRABAJO Mediante una cirugía menor, le fue retirado al Gobernador José Calzada Rovirosa un cálculo renal que le estaba molestando al realizar sus prácticas deportivas, confirmó el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, quien añadió que ya está incorporado a sus actividades. (Noticias 1-A) 
 
REALIZA LA SG INSPECCIÓN A NOTARÍAS: JLPT La Secretaría de Gobierno ha realizado 6 inspecciones a distintas Notarias, y ha procedido a la aplicación de sanciones donde corresponde, afirmó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien manifestó que la dependencia es responsable de la relación con esos funcionarios públicos.  El Funcionario destacó que el Gobernador José Calzada Rovirosa se ha propuesto que se mantenga con toda su calidad el servicio, conservando la credibilidad y certidumbre que debe dar la fe pública. (Noticias 4-A y 5-San Juan) 
 
FIJAN PLAN DE TRABAJO 2014 Antes de que finalice el mes de enero, la Subsecretaría de Gobierno tendrá los lineamientos del plan de trabajo para el año 2014, a fin de que vaya con la instrucción del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, la cual es consolidar el trabajo de todas las áreas de la administración, informó el titular de la dependencia, Alfonso Jiménez Campos. Una vez que tenga forma, será presentado al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, para que sea aprobado y entonces comenzar a aplicar estrategias; pese a ello las labores de la dependencias continúan. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
LISTOS LOS RECURSOS PARA EL TREN RÁPIDO El proyecto de tren rápido México-Querétaro pasó de los dichos a los hechos: al programar 22 mil 233.6 millones de pesos para el financiamiento de proyectos ferroviarios en el país. Así lo revela el resumen de la ‘Estrategia programática’, incluida en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, específicamente en el ramo 09. Durante 2013, este rotativo reveló que los estudios de pre-inversión y estudios complementarios para la elaboración del anteproyecto ejecutivo y de los documentos de la licitación del Tren de Pasajeros México-Querétaro fueron asignados a la empresa Ingeniería de Proyectos e Infraestructuras Mexicanas, filial de la transnacional española PROINTEC. En su momento, el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, estimó en unos 40 mil millones de pesos el costo de la construcción del tren rápido Querétaro-México. (a.m. 1-A y 6-A) 
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PROYECTAN IED DE 700 MDD EN 2014 Proyectando inversiones por hasta 700 millones de dólares para este 2014, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, manifestó que los sectores ancla son el automotriz y el aeronáutico. Ambas industrias registrarán un repunte importante a lo largo de este año y se consolidarán como grandes tractores de capital extranjero. “El 2013 cerramos con cerca de 930 millones de dólares, según cifras de la SEDESU, de IED; fue un año muy positivo. Nosotros traíamos un promedio de inversión de cerca de 550 millones de dólares por año en 2010-2012, en la administración del Gobernador Calzada, el año pasado fueron 930, entonces esperamos que sí este año andemos por ahí entre los 600, 700  millones de dólares, traemos proyectos muy ambiciosos, grandes proyectos de inversión que vamos a ir trabajando durante el 2014 y 2015. (Plaza de Armas 11) 
 
QUERÉTARO LUGAR 20 DEL PAÍS PARA INSTALAR UN NEGOCIO Querétaro se encuentra en la posición número 20 de 32 ciudades a nivel nacional en facilidades para abrir un negocio, según reveló el proyecto Doing Business realizado por el Banco Mundial, el cual se encarga de medir las regulaciones para hacer negocios en distintas partes del mundo. La SEDESU registró que hasta octubre del 2013, se facilitaron la apertura de 4 mil 061 negocios dentro del municipio de Querétaro, ya que recibieron su licencia de funcionamiento para comenzar a operar, con lo que se generaron un total de 15 mil 141 empleos. (a.m. 2-A) 
 
SE INVIERTEN 250 MDP PARA SISTEMA PENAL ORAL En la primera etapa de la instalación del sistema penal oral, el Gobierno del Estado invierte 250 millones de pesos, señaló el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien recordó que el año pasado la legislatura local aprobó una serie de reformas a la Ley de Procedimientos Penales. Dijo que esta primera etapa incluye solamente al distrito judicial de San Juan del Río, con el plan de arrancar con el proyecto que se elaboró con la PGJ. (Noticias 1-A y 6-San Juan) 
 
QUERETANOS VARADOS EN MICHOACÁN Más de 40 queretanos están varados en la autopista de Ixtapa-Zihuatanejo debido al bloqueo por parte de los grupos de autodefensa. Con base en información divulgada por la agencia Cuadratín, fue a través de redes sociales que los viajantes solicitan apoyo al Gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, debido a que fueron desviados por el Ejército, cuyos elementos les comunicaron que la carretera Ixtapa–Morelia había sido bloqueada por grupos armados. (Noticias 1-A) 
 
DEFINIRÁN PROYECTO PARA USO DE BICICLETA En este año se definirá el proyecto para desarrollar mayor infraestructura para el uso de la bicicleta como medio de transporte en la ciudad de Querétaro, adelantó el Subsecretario de Medio Ambiente en la entidad, Sergio Tapia Medina. Dijo que para que Querétaro esté dentro de las tendencias globales actuales, dependerá de 3 cosas: la disponibilidad de recursos económicos, la aceptación por parte de la ciudadanía y de la voluntad política. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
TIENE QUERÉTARO CASI TRES MIL INVESTIGADORES Al participar en la ceremonia del XXXV aniversario del CIATEQ, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, informó que en el ámbito científico y para la investigación, el estado de Querétaro cuenta hoy con 2 mil 956 científicos y tecnológicos; de los cuales 486 pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores. Señaló que Querétaro se está posicionando a la vanguardia en diversos campos de la actividad económica del país, uno de ellos es el Científico, Tecnológico y de Innovación. (Noticias 2-A y 5- San Juan) 
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RECONOCE SANDRA GRAN LABOR DE LAS ENFERMERAS La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó la comida con motivo del Día de la Enfermera, donde agradeció la vocación y profesionalismo con el que las enfermeras queretanas trabajan a diario con el dolor y la enfermedad. Reconoció el trabajo del Sindicato de Trabajadores de la Secretaría de Salud que, además de velar por los intereses de sus representados, también trabajan de la mano del Gobierno del Estado, por el bien de todos los queretanos. La Secretaria General de la Sección XXXII del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, Silvia Rivera Hernández, agradeció la asistencia de la Presidenta del Patronato del SEDIF y del Secretario de Salud a este festejo porque, dijo, es una muestra más de la voluntad del Gobierno del Estado por apoyar y reconocer el trabajo de las enfermeras. (Noticias 2-A) 
 
FOTO NOTA La Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó la comida con motivo del Día del a Enfermera, donde agradeció la vocación y profesionalismo con el que las enfermeras queretanas trabajan a diario con el dolor y la enfermedad. Acudieron poco más de 300 enfermeras provenientes de clínicas médicas, unidades de salud y hospitales de la zona metropolitana. (Diario de Querétaro 12-A y Plaza de 
Armas 9) 
 
RESOLVERÁN DEMANDAS EN EL HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER El titular de Salud, Mario César García Feregrino, aseguró que habrá aumentos en el pago de las suplencias, un proceso de regularización de plazas y la contratación de más enfermeras y médicos para la atención de las nuevas ampliaciones del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer. Dijo que comenzarán a solucionarse las demandas a partir de este mes y en el transcurso del año, mediante gestiones con la Federación, apoyo de Gobierno del Estado y coordinación con el Sindicato de la Secretaría. (Diario de 
Querétaro 6-A) 
 
500 MIL PADECIERON ENFERMEDADES RESPIRATORIAS En el 2013 hubo un incremento en enfermedades respiratorias agudas, pues cerró el ejercicio con poco más de 500 mil casos, afirmó la Dra. Rosalba Romero Silis, Subdirectora de Epidemiología de la Secretaría de Salud, quien refirió una defunción por hipotermia. De acuerdo al reporte brindado por el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, en el acumulado actual, se registraron 3 defunciones por Influenza AH1N1. (Noticias 7-A) 
 
LLAMAN A POBLACIÓN A PREVENIR INFLUENZA Mario César García Fererino, Secretario de Salud, invitó a la población a vacunarse, a fin de prevenir contagios de influenza tipo AH1N1 y evitar fallecimientos como los 3 que ocurrieron en 2013. A la fecha se han aplicado 184 mil dosis. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
ATIENDE SALUD A ENFERMOS MENTALES La Directora de los Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, aseguró que existe una relación estrecha entre los centros de rehabilitación privados y la Secretaría de Salud para atender a aquellos pacientes que además de enfrentar adicciones, padecen alguna enfermedad mental. (Diario de Querétaro 7-A) 
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EN EL 2013, SE PRESENTARON 1 MIL 230 CASOS DE PEDICULOSIS Con información preliminar, las cifras registradas en el Estado, manifiestan que en el 2013 se presentaron mil 230 casos de pediculosis, ante lo cual, la Secretaría de Salud realiza actividades de promoción en las Escuelas con la finalidad de evitar la presencia de esta problemática. (Noticias 7-A)  
REGISTRO DE 134 CASOS DE VIH Y SIDA El año pasado, se reportaron 115 nuevos casos de VIH y 19 de SIDA en Querétaro. Datos de la Secretaría de Salud Federal mostraron que hasta el 28 de diciembre los casos confirmados por infección de VIH sumaban 115, en comparación con 122 registrados el año previo.  De acuerdo con autoridades de la SESEQ, entre los jóvenes de 15 a 35 años es donde hay mayor incidencia del VIH, siendo la principal razón de contagio no utilizar un método de barrera como preservativo durante la relación sexual. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
RED Q NO DESCUENTA LA TARIFA A INAPAM Luis Enrique Moreno Cortés, Director del Instituto Queretano del Transporte, afirmó que el sistema de transporte urbano de la ciudad no aplica ningún descuento ni gratitud a los adultos mayores que presentan la credencial del INAPAM.  Por tal motivo, de loas más de 85 mil ciudadanos de la tercera edad, 45 mil ya han tramitado la tarjeta de prepago de Red Q para poder tener derecho a la tarifa preferencial, pues en caso de no contar con ella, deberán pagar la tarifa regular. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
ALISTAN REGULACIÓN DE LEY DE MOVILIDAD Luis Enrique Moreno, titular del Instituto Metropolitano de Transporte informó que se estará buscando en los siguientes meses la aplicación de todas las especificaciones que la Ley de Movilidad de la entidad refiere, como la presentación, la integración de trocales metropolitanas y rutas suburbanas, la presentación del reglamento estatal de tránsito y la presentación de la Defensoría del usuario de transporte público. (a.m. 6-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PROMETE FOYO MÁS VENTAJAS ESCOLARES Transporte Escolar Soluciones crecerá 57% este año, aseguró el Coordinador General de este programa gubernamental, Fausto Foyo Retana, quien indicó que la estrategia de la administración estatal para fomentar la educación es integral. Dijo que actualmente están valorando cuáles podrían ser las nuevas rutas para el traslado de niños. (a.m. 6-A) 
 
VAN CONTRA PADRES DESOBLIGADOS El diputado panista presidente de la Comisión de la Familia en la Cámara de diputados, Germán Borja García, propondrá realizar un Registro de Deudores Alimentarios Morosos (REDAM); es decir, de padres o tutores que no se hacen responsables del pago de pensión. Recordó que el principal problema radica en que dentro de los matrimonios que firmaron un divorcio dejan desamparados a los niños, por lo que es necesario trabajar en la obligatoriedad para que se otorgue la pensión. (Plaza de Armas 1 y 10 y El Universal 
Querétaro 4-A)  
PENSIÓN ALIMENTICIA, IRRENUNCIABLE: MV La pensión alimenticia es un derecho irrenunciable, pero por su falta de pago los niños llegan a sufrir rezago educativo, desnutrición y abandono, declaró Mónica Villa de la Asociación “Mamás en Acción, Amor con 
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Derechos”, durante la visita que realizó la diputada Beatriz Marmolejo, presidenta de la Comisión de Igualad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados. La legisladora reconoció la labor que realiza dicho organismo para la protección de los niños que no reciben pensión alimenticia. (Noticias 3-A)  
JUSTIFICAN QUE SAT REVELE NOMBRES DE SUS DEUDORES Gerardo Sánchez, diputado titular de la Comisión de Hacienda de la Legislatura local, expresó que la publicación de los nombres de deudores ante el SAT no es una violación a los derechos humanos, toda vez dijo que es deuda pública; incluso manifestó que mostrar los nombres o el RFC no vulnera la privacidad. (El 
Universal Querétaro 4-A)  
POCO PROBABLE INCLUIR MATERIA DE DERECHOS HUMANOS EN CURSOS El diputado presidente de la Comisión de Educación, Jesús Galván Méndez, aseveró que es poco probable que las instituciones de educación básica puedan incluir dentro de sus materias a impartir la de Derechos Humanos, tal y como lo ha solicitado el propio ombudsman, Miguel Nava Alvarado. Detalló que como profesor es complicada la impartición de dicha materia, debido al poco tiempo que los estudiantes acuden a las instituciones, por lo que sólo podría tomarse como un exhorto. (Plaza de Armas 10 y El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” ¿Y dónde están los diputados? En imagen se observa el estacionamiento completamente vacío. (DIARIO DE 
QUERÉTARO 1-A) 
 
LA APROBACIÓN DE LAS REFORMAS, UN PERIODO HISTÓRICO PARA NUESTRO PAÍS: RICARDO ANAYA Como un periodo ordinario de sesiones histórico calificó el diputado Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, donde fueron aprobadas reformas fundamentales para el país, desde la Reforma Educativa, la Financiera, la de Telecomunicaciones, la Política-Electoral, la Energética.  Adelantó que a partir del 1 de febrero, la discusión de toda la legislación secundaria, de más de 23 reformas a las leyes secundarias, incluyendo todo el esquema fiscal, está sin duda la viabilidad de los resultados de la Reforma Energética.(Diario de Querétaro 1-B y Plaza de Armas 3-México) 
 
“NO ES MENOR” LO QUE SE HA ALCANZADO EN LOS ÚLTIMOS MESES: PEÑA NIETO El presidente Enrique Peña Nieto, sostuvo que lo alcanzado por México durante los últimos meses “no es menor” se trata –dijo- de una gran avance que debe proyectarse y compartirse con la comunidad internacional; durante la 25 Reunión de Embajadores y Cónsules de México. En imagen se destaca a Ricardo Anaya Cortés. (Noticias 9-A, El Universal Querétaro 3-E y a.m. 3-Reforma) 
 
HAY UNIDAD Y COMPROMISO DE LOS PRIÍSTAS: S. VÁZQUEZ El diputado Gerardo Sánchez Vázquez afirmó que los priístas están demostrando a la ciudadanía que se ponen de acuerdo para trabajar en unidad y compromiso; “estamos llenos de entusiasmo por buscar el bienestar para todas las familias queretanas y por supuesto, para las familias sanjuanenses”. Lo anterior al compartir con los integrantes del PRI, la partida de rosca de reyes, en el comité municipal de San Juan del Río. (Noticias 3-A) 
 
PODRÍA PAN DE SAN JUAN REPETIR ASAMBLEA PARA ELEGIR A SU DIRIGENTE Edgar Inzunza, regidor de Acción Nacional en San Juan del Río, señala que espera el resultado de la Sala Electoral del Estado de Querétaro respecto a la impugnación de Rubén Estrella; y dijo que es posible que se 
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realice una nueva asamblea para elegir otra vez dirigente.  Recordó que durante las elecciones del pasado 10 de noviembre, Rubén Estrella realizó en la Sala de Monterrey una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a efecto de realizar una nueva asamblea debido a las presuntas irregularidades presentadas en las primeras elecciones. (Plaza de Armas 8) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SÓLO 72 MDP PARA INICIAR SISTEMA DE JUSTICIA ORAL: TSJ De los 900 millones de pesos que costará implementar el sistema de justicia oral en materia penal y civil de aquí al 2016, sólo se cuenta con 72 millones de pesos que etiquetó el Congreso local, mientras que el gobierno federal no ha designado ninguna partida hasta ahora. Sin embargo, el presidente del TSJ, magistrado Carlos Manuel Septién Olivares, prevé que a como dé lugar, Querétaro tendrá este nuevo sistema de impartición de justicia establecido en la Constitución. (Noticias 5-A y Plaza de Armas 3) 
 
LISTAS PRIMERAS SALAS PARA JUICIOS ORALES En el Salón de Recepciones del ex Centro Expositor, están listas ya las primeras salas para la aplicación de los Juicios Orales en mercantil; están ahí, a unos metros de donde los Juzgados Civiles y Familiares. (Plaza de 
Armas 3) 
 
SE ATACARÁ CORRUPCIÓN: SEPTIÉN El presidente del Poder Judicial del Estado, Carlos Manuel Septién Olivares, afirmó que serán sancionados y hasta destituidos los funcionarios judiciales que violenten la norma, trátese de jueces o magistrados. En un desayuno informativo, el TSJ resumió lo más importante en 2013 y los principales retos y acciones en este 2014. (Plaza de Armas 3) 
 
MAGISTRADO ASEGURA QUE NO HAY REGISTRO DE CASOS DE TRATA El magistrado presidente del TSJ, Carlos Manuel Septién Olivares, informó que en el estado no tienen ningún caso de personas procesadas o juzgadas por el delito de trata de personas. Esto luego de que se diera a conocer que en 10 sitios, durante 2013, se detectó la práctica de posible trata de personas con fines de explotación sexual y/o laboral. El pasado jueves 9 de enero, el Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, informó que a través de operativos realizados durante 2013 por la Dirección de Gobierno, fueron detectados 10 sitios donde se practicaba el delito de trata de personas. En otro tema, pese a que sólo se les aprobó un presupuesto de 661 millones 464 mil pesos, se comprometió a tener un trabajo profesional para la impartición de justicia. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
PIDE PADRE 9 MESES PARA DESAHOGAR PRUEBAS El Presbítero Arturo Méndez Camacho, quien enfrenta un juicio pernal por presunto abuso de menores de edad, le pidió a su juzgador la ampliación a 9 meses del tiempo legal para el desahogo de pruebas. Esto deriva de una conversación con el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, quien dijo que en caso de que el sacerdote sea sentenciad, purgaría una pena de cuatro años de cárcel. (Plaza de 
Armas 9) 
 
TSJ VE ABSURDO CONSIGNAR A UN NIÑO Como “absurda” calificó Carlos Manuel Septién Olivares, presidente del Tribunal Superior de Justicia, la consignación de un niño de cuatro años por parte del Ministerio Público, acto que dijo, es una clara muestra 
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de incapacidad del agente del Ministerio Público, luego de que el MP de la Procuraduría encontró culpable a un niño de cuatro años por causar daños a un vehículo, luego de ser arrollado al estar jugando con su bicicleta. El magistrado afirmó que por esta resolución se determinó flagrante violación a los derechos humanos hacia el menor, pues además fue citado para una reconstrucción de hechos, hecho que no es más que un indicio de la incapacidad de los agentes el Ministerio Público. (El Universal Querétaro 10-A y a.m. 7-A)  
 
PODRÍA TOMAR MESES RESOLUCIÓN DE OMBUDSMAN El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, aseguró que no podrá la LVII Legislatura local reponer el proceso de elección de un nuevo titular de la Defensoría de Derechos Humanos del Estado hasta que sea resuelta la impugnación que el ombudsman Miguel Nava Alvarado interpuso. Explicó que se analizará si la resolución impugnada únicamente por Miguel Nava Alvarado está en tiempo y forma, para posteriormente pasarla al pleno del Tribunal donde se realizará un estudio por parte de los 123 magistrados, con excepción de la magistrada que firmó la resolución. (Plaza de Armas 10)  
NIEGAN QUE SE POLITICE ELECCIÓN PARA DDH Después de la impugnación al proceso de selección del presidente de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos, el actual ombudsman, Miguel Nava Alvarado, rechazó que esta reposición de proceso se trate de un tema político por las recomendaciones que han emitido a las diferentes instancias del gobierno del estado. (El Universal Querétaro 4-A)  
GARANTIZA GUZMÁN ‘REVOLUCIÓN’ EN LA DDH El académico César Pérez Guzmán, actual contendiente por la cabecera de la Defensoría de los Derechos Humanos frente al actual ombudsman, Miguel Nava Alvarado, aseguró que es necesario llevar el trabajo de la DDH a todos los municipios, por lo que dijo confiar en la actual Legislatura pora reponer la elección. (a.m. 5-A)  
CSS: SENTIDO JURÍDICO EN ELECCIÓN DE OMBUDSMAN La reposición del procedimiento para volver a elegir al presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos entre dos contendientes, pudiera afectar los derechos humanos de los demás contrincantes. La Legislatura tiene que hacer una valoración de los derechos humanos con un sentido jurídico y no político, declaró el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago Silva. (Noticias 4-A)  
“NOTI-CITAS” Con el título: “Se acatará en breve el fallo sobre elección del ombudsman: BG”. É.G.LE versa: “Breve suspiro de amor, una efímera amistad, vida que nos da el señor… es breve la eternidad”. (Noticias 11-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE PREVÉN 35 FRENTES FRÍOS MÁS: AL El director de la UMPC, Amadeo Lugo Pérez informó que aún se prevén alrededor de 35 frentes fríos en esta temporada invernal por lo que se trabaja en coordinación con el DIF municipal de Querétaro y la SSPM para recorrer las zonas vulnerables. (Noticias 4-A y El Universal Querétaro 7-A) 
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REFUERZAN ACCIONES POR FRÍO El director del Sistema Municipal DIF, Ricardo Ortega, informó que el municipio de Querétaro reforzó sus acciones en materia de prevención luego de que se recorrieron todas las comunidades y colonias del municipio para detectar riesgos. Redoblarán los rondines durante los días que se registren temperaturas inferiores a los 6 grados centígrados. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
A 3 GRADOS EN EL MARQUÉS Lo anterior en las comunidades más altas del municipio, así lo dio a conocer el titular de la UMPC, Emmanuel Reséndiz Bautista, quien comentó que para este fin de semana se espera descienda la temperatura, además de que se presume la presencia de lluvia ligera. (Noticias 7-A) 
 
EN AMEALCO 5 MIL VULNERABLES CON TEMPERATURAS DE 3 GRADOS Así lo informó el coordinador de Protección Civil, Ricardo Riquelme Perrusquía, quien añadió que aún faltan 25 frentes fríos. 
 
INAUGURA ROBERTO LOYOLA CAMELLÓN EN LINDA VISTA Como parte de su compromiso "Una Obra Diaria para una Ciudad con Futuro", el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera inauguró la tarde de ayer la rehabilitación del camellón en avenida Invierno colonia Linda Vista, delegación Centro Histórico, con una inversión de 508 mil 724.16 pesos. (Diario de 
Querétaro 4-A y Noticias 1-A y 2-A. Con mención de Soluciones en El Universal Querétaro 6-A) 
 
FOTO NOTA “UNA OBRA MÁS” El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entregó la rehabilitación del camellón en la colonia Linda Vista, como parte de su programa “Una Obra Diaria para una Ciudad con Futuro”. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
 
ANUNCIA EL ALCALDE LOYOLA REHABILITACIÓN DE BANQUETAS Roberto Loyola Vera, alcalde de Querétaro, confirmó que durante los próximos meses la administración estará ejecutando 50 millones de pesos para implementar un nuevo programa de rehabilitación de banquetas en las siete delegaciones. Durante la entrega de obras en la Colonia Linda Vista dentro del Barrio de ‘El Tepetate’ y en donde la solicitud de banquetas fue una constante, el presidente municipal anunció dicha noticia y anticipó que en la ejecución de obras estarán contemplados los barrios tradicionales de la capital. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
CUMPLE LOYOLA CON PISO FIRME El presidente municipal capitalino, Roberto Loyola Vera, hizo entrega de la cobertura total de piso firme en la Delegación Félix Osores Sotomayor, donde destacó que “en Querétaro todos los ciudadanos merecemos vivir con dignidad”. En el evento, señaló que esta inversión de 3.5 millones de pesos benefició a más de 700 familias.  El Coordinador del Programa Soluciones, Fausto Foyo Retana, compartió que la visión del Gobernador José Calzada, es buscar igualdad entre los ciudadanos, “por lo que resulta trascendente el esquema de dignificar a Querétaro”. (a.m. 5-A) 
 
CONFIRMA MUNICIPIO OBJETIVO DE CERRAR CON 100% DE PISO FIRME Erick Osornio Medina, titular de la SEDESOL del ayuntamiento, aseveró que levantar bandera blanca en la capital queretana respecto al programa de Piso Firme será una de las metas primordiales de la administración. (Noticias 5-A) 
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SIN PUBLICARSE, REGLAMENTO PARA ESTACIONAMIENTOS El regidor José Luis Aguilera Rico lamentó todavía no se haya publicado en el periódico Oficial La Sombra de Arteaga el reglamento de estacionamientos y servicio de recepción y depósito de vehículos del municipio de Querétaro aprobado en Sesión Ordinaria de Cabildo el 22 de octubre de 2013, y publicado en la Gaceta Municipal el 29 del mismo mes. Ante esto, insistió que desde noviembre pasado los regidores han venido conminando vía la secretaría del Ayuntamiento al secretario de gobierno del Estado para que este reglamento se pueda publicar en el Periódico Oficial La Sombra de Arteaga. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
NUEVAS TARIFAS DE ESTACIONAMIENTO, LA PRÓXIMA SEMANA El regidor Rafael Rodríguez Tolentino informó que será durante la próxima semana cuando se publiquen las nuevas tarifas que deberán aplicar los dueños de estacionamientos que a partir de ahora estarán catalogados en la clase A, B o C, de acuerdo con las características de cada estacionamiento. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
LA “PEPENA” COSTUMBRE TOLERADA, PERO EXISTE YA UN MARCO REGULATORIO La “pepena” es una actividad, que aún cuando es aceptada y tolerada por convención social, la Ley obliga a quienes la practican a adecuarse en un marco regulatorio, a fin de regular la recolección de residuos sólidos desde la perspectiva ambiental. Al respecto, el titular de la secretaría de Servicios Públicos municipales, Gustazo Zepeda, negó que la pepena sea un problema grave en el municipio de Querétaro; sin embargo, dijo que hay reglamentos que prohíben esta actividad y establecen sanciones de 5 a 600 días de salario mínimo. (Noticias 5-A) 
 
EL 96% DE ACUERDOS DEL CABILDO APROBADOS POR UNANIMIDAD: HRM El año pasado se llevaron a cabo 27 sesiones de cabildo, durante las cuales se aprobaron 7 reglamentos y 3 iniciativas de ley, informó la secretaría del ayuntamiento de Querétaro, Harlette Rodríguez Meníndez, quien destacó que el 96% de los acuerdos se aprobaron por unanimidad. Agregó que los regidores con más faltas al periodo de sesiones de cabildo en el 2013 fueron José Luis Aguilera Rico y el panista Armando Rivera Castillejos, con tres inasistencias cada uno. (Noticias 5-A y El Universal Querétaro 6-A)  
ARMANDO Y AGUILERA “LOS MÁS FALTISTAS” El ayuntamiento de Querétaro ya trabajaba en una iniciativa para que los regidores puedan faltar a sus comisiones o a las sesiones de cabildo con sólo presentar un justificante, se trata de una reforma integral al reglamento interior del ayuntamiento, donde se prevé establecer de forma clara y precisa el tema de las inasistencias de quienes integran el cabildo informó, Harlette Rodríguez Meníndez, quien admitió que, los regidores Armando Rivera Castillejos y José Luis Aguilera Rico son quienes más faltas justificadas han acumulado con tres cada uno. (Diario de Querétaro 5-A)  
EXTIENDEN REGIDORES VACACIONES A tan solo unos días de haber iniciado actividades dentro del cabildo capitalino, 3 de los 15 regidores ya registraron su primera inasistencia a las reuniones de trabajo dentro de las comisiones, informó la secretaria del ayuntamiento, Harlette Rodríguez Meníndez, quien dijo que fue el regidor del PAN, Armando Rivera; el regidor del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera; y la regidora del PRI, María Alemán Muñoz, quienes hicieron llegar justificantes, pero ninguno precisa la causa por la cual no se presentaron a trabajar. (Plaza de Armas 5) 
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ES ARMANDO RIVERA EL ÚNICO REGIDOR SIN UNA SOLA INICIATIVA De acuerdo con el informe de actividades 2013 del ayuntamiento capitalino, además de ser el más faltista, el regidor por el PAN, Armando Rivera Castillejos, también es el que menos trabaja, pues en el último año –del total de 15 regidores- es el único que no ha presentado ni una sola iniciativa.  En la relación de actividades emitida por la secretaría del ayuntamiento, se desprende que durante el 2013 los regidores llevaron a cabo un total de 27 sesiones de cabildo que derivaron en 459 acuerdos; siendo las regidoras María Alemán Muñoz y Abigail Arredondo, del PRI, quienes mayores inactivas han presentado, 9 y 6 respectivamente.  (Plaza de 
Armas 5)  
VIVEN 300 MENORES EN CONDICIONES CALLEJERAS En la capital del estado, el sistema municipal DIF tiene identificados a 300 menores de edad en situación de calle, quienes trabajan  con sus padres en los principales cruceros de la ciudad en alguna actividad comercial, dio a conocer el director del DIF capitalino, Ricardo Ortega Pacheco. Para disminuir la vulnerabilidad que los niños sufren en la vía pública, esta dependencia municipal atiende a 225 menores de edad en su Centro de Día, lugar en el que se les ofrece alimentos, educación y atención médica. (a.m. 9-A)  
CENTRO CÍVICO ES EDIFICIO SEGURO El director de la Unidad municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez, afirmó que el edificio del Centro Cívico localizado en el Centro Sur de la capital queretana donde laboran 2 mil 300 personas, podría convertirse en el más seguro del municipio de Querétaro.  Al respecto explicó que la administración municipal a través de la UMPC aplicó 450 mil pesos en la capacitación y equipamiento de 2 mil 300 trabajadores que laboran en Centro Cívico quines a su vez ahora cuentan con el estatus de “Brigadistas Comunitarios”. (Diario de Querétaro 9-A y a.m. 7-A)  
LA CALLE ESPACIO PARA CINE  Al menos 7 mil 634 niños y adolescentes participaron en el Cineclub Callejero: ‘del Cine a la Calle por una cultura de paz’, en las siete delegaciones de la capital; durante el programa se proyectaron 80 películas en explanadas y edificios de nueve colonias en 2013. Las funciones se reiniciaron ayer en el Centro Integral de Prevención Social. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
FOTO NOTA “CINISMO” Pintarrajear paredes y causar daño al patrimonio ajeno no tiene ninguna gracia y habla sólo de incapacidad de respectar a los demás. (Noticias 5-A) 
 
CONFORMA JUSTICIA FEDERAL FORMAL PRISIÓN A LOS DETENIDOS EN LA LABORCILLA El presidente del TSJ, Carlos Manuel Septién Olivares, dio a conocer que la justicia federal confirmó el auto de formal prisión a los implicados en el enfrentamiento del ejido La Laborcilla, donde perdió la vida un joven. Sobre el caso del sacerdote Arturo Méndez, presunto responsable de una serie de hechos delictuosos en agravio de unas menores, dio a conocer que se encuentra en libertad bajo fianza de 90 mil pesos y de hallársele culpable, podría alcanzar una condena de hasta 4 años de prisión.  Del niño culpado por la PGJ del Estado, de daños a la camionera que lo atropelló, el Funcionario, confirmó que el caso aún no ha sido consignado a los órganos jurisdiccionales competentes. (Noticias 3-A) 
 
PARA MAYO RESOLUCIÓN DE LA LABORCILLA Será en abril o mayo de este año cuando el juez que conoce el caso del ejido La Laborcilla, determine quién es culpable del homicidio en agravio de un ejidatario. Esto se debe a que la defensa de los 31 detenidos en julio 
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del año anterior, pidió al juez ampliar 9 meses el periodo de desahogo de pruebas. Información del TSJ señaló que hasta entonces los aprehendidos sabrán si se quedan encarcelados o si recuperan su libertad.  (Plaza de Armas 9) 
 
AMPLIARÁ MUNICIPIO RED DE ENERGÍA ELÉCTRICA Serán mil 276 familias que actualmente no cuentan con energía eléctrica, las que se verán beneficiadas con la mezcla de recursos que realizará el municipio con el Estado y la Federación para extender el servicio en la demarcación, así lo dio a conocer el alcalde, Fabián Pineda luego de que en sesión de cabildo se aprobara la firma de dos convenios de colaboración con esta finalidad. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
ENFRENTAN REGIDORES A PINEDA Regidores del municipio de San Juan del Río hicieron un reclamo al presidente municipal, Fabián Pineda Morales, durante la sesión ordinaria de cabildo: Le exigieron que ejecutara la sesión conforme a la Ley a efecto de analizar punto por punto. La regidora de la Comisión de Salud, Lourdes Sánchez Vázquez, de la fracción priísta, destacó que las sesiones ordinarias no duran 15 minutos, por lo que pidió al munícipe analizar a detalle lo que se aprobaría. (Plaza de Armas 8)  
DENUNCIAN CAMBIOS EN EDIFICIOS HISTÓRICOS SIN PERMISO DEL INAH La CANACO de San Juan del Río, denuncia modificaciones sin permiso a edificios históricos, ya que el INAH no ha dado autorización. Vicente Gaytán, vicepresidente de la cámara, aseguró que de la noche a la mañana apareció una fuerte modificación en un edificio ubicado en la Plaza del Jardín Independencia, por lo que exigen a obras públicas mostrar el permiso de la obra. (Plaza de Armas 8)  
EDIL INICIA OBRAS EN CORREGIDORA Con el fin de conectar a las colonias Vista Real, Los Cipreses y Balcones de Vista Real, así como al Colegio Fontanar con la carretera de Huimilpan, el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata arrancó la obra de pavimentación, alumbrado y guarniciones en la vialidades de esta zona. Los trabajos cuenta con una inversión de un millón 171 mil 504 pesos y beneficiará a más de mil 841 habitantes de la zona. (El Universal 
Querétaro 6-A)  
INSTALARÁN PANELES SOLARES EN EZEQUIEL MONTES Antes de que concluya enero el municipio de Ezequiel Montes pondrá en marcha el programa piloto de paneles solares para la generación de energía sustentable, un plan que de acuerdo con el secretario de ayuntamiento, Rubén Vega Jiménez, beneficiará a 386 personas y generará un ahorro de hasta mil pesos por cada beneficiado. En esta iniciativa participan la CFE y el gobierno del Estado, a través de la SEDESU. (El 
Universal Querétaro 1-A y 9-A) 
 
BALACERA  Enrique “N” resultó herido a balazos tras fuerte discusión con otros dos sujetos al interior de una vivienda marcada con el 48 de la calle Juárez, en pleno Centro Histórico. Se aseguró que el propietario de la vivienda reclamó a inquilinos sobre algunos desperfectos hechos a una pared, luego de algunos minutos la discusión subió de tono, uno de los inquilinos sacó el arma y la accionó contra la humanidad del propietario, quien fue trasladado a un hospital privado. (Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-B y Plaza de Armas 1-La Roja) 
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VIOLENTO VIERNES: ANCIANO MUERTO Y BALAZOS EN EL CH Tras haber sido atropellado en su intento por atravesar Paseo de la República, a la altura de “Antea”, un nonagenario fue trasladado al Hospital General quien falleció al recibir atención médica. Por otra parte, dos jóvenes resultaron lesionados al volcarse el auto en que viajaban la madrugada de ayer en prolongación Bernardo Quintana cerca del hotel “Luxor”. Además, ayer por la mañana se registró una volcadura junto a la “curva maldita”, de un tráiler con varias toneladas de cal en bultos. (Noticias 1-A y 2-B -primer párrafo-) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUIEREN DE REGRESO A MAESTRA DE PREESCOLAR Más de 30 padres de familia decidieron no enviar a sus hijos a un preescolar desde el inicio de clases de este año, en protesta por el cambio de profesora, acto que les pareció injusto. Las autoridades educativas decidieron enviar a una maestra diferente a la que inició el ciclo escolar actual. En el jardín de niños “Rita Cetina Gutiérrez”, en el fraccionamiento Paseos de San Miguel, en la delegación, Félix Osores, la profesora interina Mónica Alejandra inició con el grupo de segundo grado en agosto pasado, pero sin explicación alguna se le retiró del trabajo para darle empleo a otra profesora, supuestamente por tener esta última mayor antigüedad. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
TUVO LA UAQ UN BUEN AÑO Ha sido un buen año para la UAQ, aseguró el rector Gilberto Herrera Ruiz, después de explicar que es positivo el crecimiento que la UAQ ha experimentado en los dos años. El próximo 13 de febrero, Herrera Ruiz redirá su segundo informe como rector de la UAQ, institución que dijo espera seguir cosechando éxitos por la excelencia de los profesores y la disposición de los alumnos por hacer crecer la Universidad. (Plaza de 
Armas 4) 
 
REANUDARÁN CURSO LOS ESTUDIANTES DE UAQ El próximo lunes 13 de enero la UAQ reiniciará labores, luego del periodo vacacional que contó con 14 días hábiles. (a.m. 4-A) 
 
BUSCAN APOYO DE EDILES PARA LOS UNIVERSITARIOS Con la finalidad de beneficiar a un mayor número de alumnos de la UAQ, a través de la Coordinación General de Becas, ha habido acercamiento con los alcaldes de diversos municipios de la entidad, para solicitar un apoyo de becas, ya sea de reinscripción o transporte, informó la titular de esta coordinación, Roxana González Martínez. (Plaza de Armas 4) 
 
ENTRA ENTIDAD A RED VIRTUAL DE INVESTIGACIÓN A partir de este viernes 10 de enero el estado de Querétaro forma parte de la Red de Ingeniería Concurrente que permitirá la interacción entre diferentes especialidades de varias entidades en el desarrollo de tecnologías, productos y procesos, sin importar la ubicación geográfica en la que se encuentren los participantes de los proyectos. El director del CONACYT, Enrique Cabrero Mendoza, encabezó el arranque de esta red que se llevó a cabo en las instalaciones del CIATEQ del Parque Industrial Bernardo Quintana, en el cual se invirtieron 33 millones de pesos. (Plaza de Armas 11) 
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SE VINCULARÁ LA UPQ AL SECTOR DE LA INDUSTRIA Nuevos posgrados y diplomados ofrecerá la UPQ para incrementar la oferta educativa y afianzar la vinculación con el sector industrial, así lo informó el rector de la Universidad, Carlos Pacheco Loustaunau. Por otro lado, informó que se realiza una inversión de 15 millones de pesos para la construcción del Edificio de Docencia III de la UPQ. (Plaza de Armas 11)  
 
RECONOCE LUQUE HUDSON A PERSONAL DE ENFERMERÍA Autoridades del IMSS en Querétaro, festejaron al cuerpo de enfermeros que laboran en las distintas unidades médicas y hospitales de la dependencia, y entregaron 135 reconocimientos al personal más destacado. En el  marco del Día del Enfermero, el delegado en Querétaro del Seguro Social, Ernesto Luque Hudson, consideró que el personal de enfermería es el motor de las clínicas y hospitales del que destaca su vocación de servicio. (Diario de Querétaro 6-A y Noticias 8-A)  
LA ENFERMERÍA LA CARRERA MÁS HUMANA El delegado del ISSSTE en el estado, Dr. Sergio Alberto Blanca Álvarez, entregó reconocimientos a 32 enfermeras en el marco de una ceremonia en el Auditorio del Hospital General “Querétaro”, como homenaje por la valiosa labor que desempeña el personal de enfermería en beneficio de los derechohabientes. (Noticias 8-A) 
 
CERRÓ CEIG 2013 CON 50 MIL CAPACITACIONES: J. RASCADO Así lo informó su titular, Javier Rascado, quien dijo que el reto de este 2014 para la CEIG es construir una cultura de transparencia en pobladores y funcionarios públicos, asimismo destacó que la CEIG inicia el 2014 con el objetivo de seguir trabajando en la promoción y difusión del derecho a la información. (Noticias 4-A)  
DESESTIMAN CALIFICACIÓN REPROBATORIA Los rubros en donde se calificó con un cero a la CEIG se deben a características legales y de presupuesto que enfrenta este organismo, afirmó el titular del mismo Javier Rascado, por lo que dijo no estar muy de acuerdo con la metodología usada por las asociaciones civiles Articulo 19 y México Infórmate. (a.m. 5-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL  “ORDENAMIENTO” Históricamente el Notario ha sido una figura prioritaria para la sociedad, pues a través de la Fe Pública da certidumbre sobre aquello que certifica. Por ello, las inspecciones que realiza la Secretaría de Gobierno a distintas Notarías, y a verificación de las quejas recibidas, representa una función prioritaria, precisamente en el propósito de que el Notariado mantenga ante la sociedad la imagen de calidad que en todo momento debe mantener.  Las buenas prácticas gubernamentales deben incidir en una gobernabilidad que fortalezca las instituciones, que genere en el ciudadano la certidumbre sobre lo que se hace, y que permita avanzar en mayor transparencia. (Noticias 11-A)  
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COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que a sólo unas horas de haber sido intervenido quirúrgicamente, el Gobernador del Estado José Calzada Rovirosa encabezará esta mañana la toma de protesta de los nuevos dirigentes juveniles del PRI, durante un acto en el que se dejarán ver algunos de los aspirantes a contender en el 2015. El primer priísta mantiene, en su quinto año, un liderazgo sólido e indisputable. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Refiere que el Gobernador José Calzada Rovirosa, intervenido quirúrgicamente el jueves, asistirá hoy a la toma de protesta de los comités municipales del Frente Juvenil Revolucionario, en la sede del PRI, ubicada en Corregidora. Por otra parte, señala que en 2013 se tramitaron 78 quejas en contra de notarios, de las cuales procedieron 31. De éstas se derivaron 3 denuncias penales, se suspendió temporalmente a 3 fedatarios públicos y uno, Maldonado, fue suspendido de manera definitiva. Con estas acciones, la Secretaría de Gobierno, encabezada por Jorge López Portillo, garantiza y preserva la respetabilidad de la institución. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que con amigos de diferentes corrientes políticas celebró este viernes su cumpleaños el presidente de los constructores Alejandro Cabrera Sigler. Por ahí se le vio a Juan Arturo Torres Landa, Ernesto Luque Hudson, Juan Vázquez, Abel Magaña, entre otros.  En en “CinePlaza”, apunta: “La batalla del año: Elección de gobernador en Querétaro. Estreno en 2015, no en el 2014. Protagonizada por Roberto Loyola Vera y Ricardo Anaya Cortés. Extras: Tonatiuh Salinas, Braulio Guerra Urbiola, Chucho Rodríguez y Francisco Domínguez Servién. Director: Enrique Peña Nieto”. Asimismo, en la “Jugada Final”, señala: “Para los que anunciaron elección de gobernador en este 2014, un ansioso y confundido”. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que a partir de febrero podrá realizarse el Servicio Militar Nacional ya no en un año sino en 3 meses, gracias al nuevo programa autorizado por la SEDENA para estimular su cumplimiento y la participación cívica de los jóvenes. Así lo adelantó el comandante de la XVII Zona Militar, General de Brigada DEM Ángel Prior Valencia. (Plaza de Armas 2)  
COLUMNA “BAJO RESERVA” En el municipio de Corregidora dos anuncios espectaculares llaman la atención de los automovilistas. En un fondo color azul se lee: “Que Jesús niño inspire los más nobles sentimientos y mantenga la luz de la esperanza en nuestros corazones. Próspero año 2014”. Mensaje firmado por el gobierno municipal. Algunos vecinos han mostrado su inconformidad pues el panista no respeta la sana distancia que debe existir entre el Estado y la Iglesia, la cual está plasmada en la Constitución.  La unión entre la Iglesia y el Estado es un error muy común de todos los políticos. Un caso ejemplar fue el diputado Germán Borja, quien el año pasado aceptó su error al pretender que la Diócesis de Querétaro imparta clases en las escuelas para familias.  El legislador reconoció que la Iglesia no puede brindar clases o asesorías a familias en el recinto legislativo, pues violaría el estado laico. Es de sabios reconocer los errores. La primera reunión de militantes del PRI en Querétaro se realizó en San Juan del Río. Muy enfocado a su trabajo, el dirigente Tonatiuh Salinas Muñoz inició esta gira la cual, confirman, se llevará a cabo con los 18 comités municipales.  Pero lo relevante fue el discurso porque se aclaró que “no habrá relegados”, pues han sido varios militantes, que dicen, los dejan fuera de las decisiones importantes. También, en esta reunión acudió el delegado del comité ejecutivo nacional del PRI para Querétaro, el senador Miguel Ángel Chico Herrera.  En el tricolor las tuercas y los tornillos se afinan para consolidar la estrategia política.  En otro tema, faltan pocos meses para que el PRD de Querétaro renueve su dirigencia, a pesar de ello el actual presidente, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, se pronunció a favor de que su relevo sea “de preferencia” un representante de la autonombrada Nueva Izquierda. Sin embargo, comentarios de la militancia cuestionan el trabajo realizado por el perredista, dicen 
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que, al parecer estar más atento en lo que sucede –o no sucede- en el Movimiento de Regeneración Nacional, pues ha manifestado su deseo de que dicho organismo no alcance su registro como partido político. Zapatero a tus zapatos, le dicen los correligionarios del PRD.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” En San Juan del Río, el año inició con la polémica desatada por un mensaje enviado por el senador de la República, Francisco Domínguez Servién, a través de twitter, en la que afirma la presencia en esta localidad, del crimen organizado. Los dirigentes del PRI y PAN, así como funcionarios públicos han participado en un intercambio de opiniones que poco o nada ha aportado al esclarecimiento de esta situación, pero sobre todo, a reforzar la seguridad. Para el presidente del PAN, José Luis Báez Guerrero, despierta sospechas la tardanza con la que el Congreso del estado ha conducido la discusión y aprobación de la reforma política. Explicó que la minuta correspondiente llegó desde el año pasado pero no se ha tratado igual que como se hizo con otras reformas constitucionales, sobre todo, con la reforma energética, que se aprobó en menos de 24 horas. Por otra parte, fue singular la respuesta que emitió el titular de la CEIG, Javier Rascado Pérez, a la evaluación que difundió Article 19 y México Infórmate, que ubicó a esta Comisión en el lugar 20 de 32 del país, catalogándola como opaca y poco eficiente para informar a la población. Rascado dijo que la falta de recursos impedía que cumpliera con todas sus actividades, a pesar de que meses antes había dicho que era suficiente el presupuesto otorgado. En su pasada visita a San Juan del Río, el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz repitió la declaración que hace 3 años, realizó Braulio Guerra Urbiola, cuando se desempeñaba en el mismo cargo de presidente del tricolor. Aseguró que irán por el ‘carro completo’ en las elecciones de 2015. Paralelamente, el dirigente tricolor anunció una gira por todos los municipios con miras electorales. Por otra parte, hablando de tricolores, hoy por la mañana se realiza en las instalaciones del CDE, una ceremonia en la que los dirigentes electos de los 18 comités municipales del Frente Juvenil Revolucionario, rinden protesta al frente de sus encargos. El priísta queretano le ha dado tanto peso político a este acto que tienen prevista la asistencia del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa y el líder nacional del frente, Christopher James Barousse. En otro tema, 2014 será sin duda de confrontación entre los partidos de la izquierda queretana, pues cada uno de los 4 tendrá como reto principal conservar su registro; es decir, conseguir la mayor cantidad de votos posibles en los comicios de 2015. Por consecuencia, ninguno de ellos está de acuerdo en crear una alianza electoral. Al menor eso dejó en claro Carlos Navarrete, en su visita a la entidad: la prioridad de la izquierda es sobrevivir no cumplir sus principios. Del ámbito local, saltó al nacional, y de éste, se convirtió en noticia internacional. Es el caso del menor queretano de 4 años de edad que a bordo de su turbobici, sin placas, chocó contra una camioneta Mazda en un fraccionamiento cerrado. Jorge Samaniego, padre del menor, difundió parte del peritaje del caso, en el que se asegura, entre otras cosas, que el niño “no cedió el paso a la conductora”. (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “TEMPLO MAYOR” Por F. Bartolomé  Menciona que allá en Querétaro, los militantes del Partido Verde andan muy emocionados con la posibilidad de que uno de sus paisanos y compañero de militancia llegue al nivel más alto en el gabinete presidencial, pues cuentan en esa entidad que el exdiputado federal por Querétaro y actual subsecretario  de Gestión para la Protección Ambiental de la Semarnat, Rafael Pacchiano, anda con ganas de crecer en esa dependencia.  Indica que lo raro del asunto es que, en el organigrama, la única posibilidad de ascenso que se ve es que el queretano se mudara a la oficina más importante de la secretaría que actualmente ocupa el también militante pevemista Juan José Guerra Abud. Porque, hasta donde se sabe, las secretarias de Estado tienen sólo un titular cada una, ¿o no? (a.m. 7-Reforma)  
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“INCERTIDUMBRE ELECTORAL”  Por Fernando Corzantes  Habla sobre la reunión con motivo de Fin de Año convocada por la presidencia de la Junta Local del IFE en Querétaro donde se perneó el sentimiento de incertidumbre que recorre a toda la institución a nivel nacional, gracias a los entuertos que dejó la reforma constitucional en materia electoral. Dice que en los próximos cuatro meses serán definitorios para el futuro de la autoridad electoral y la entrada en vigor de la reforma respectiva en los comicios intermedios de 2015.  La pregunta de todos los involucrados es ¿habrá tiempo para elaborar una buena legislación secundaria que aclare todas las dudas generadas por los cambios constitucionales? No es cosa menor las facultades discrecionales del nuevo instituto de atraer procesos o procedimientos específicos de comicios locales y obviamente Querétaro está en la mira. (El Universal 
Querétaro 11-A)  
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Habla sobre las disputas que existen por la dirigencia nacional del PAN, mismas que suben más de tono, y de las cuales considera que traerá sus efectos en Querétaro, de las dos cartas que tienen en Francisco Domínguez y Ricardo Anaya, para ser candidatos de ese partido a la gubernatura dependerá mucho no de los militantes sino de que grupo acceda a la dirigencia nacional panista. Detalla que por más democráticos que pregonen ser los panistas, no ve cómo Ricardo Anaya pueda ser candidato en Querétaro con Ernesto Cordero, como presidente Nacional del PAN. Y en el mismo caso ve difícil que Francisco Domínguez logre una postulación con un presidente nacional panista del grupo Maderista. En ese sentido, reitera que la disputa por la dirigencia nacional traerá consecuencias interesantes para el panismo en Querétaro, y el caso del diputado federal Marcos Aguilar Vega, se maneja aparte y es que el mismo Fernando Rodríguez Doval, dice en la conversación: “Yo no descarto que sigan saliendo cosas, que salga una grabación, algún video, algo así”. Adán Olvera, comenta que en el caso de un menor atropellado en un fraccionamiento de Querétaro, la Defensoría de Derechos emitió una recomendación a la Procuración de Justicia y ya derivó en que el padre del menor atropellado ya le entró a las redes sociales para exponer su caso; terreno interesante con tanto espontáneo que les gusta defender las causas ajenas. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
EDITORIAL  “COMPROMISO” El TSJ, que en 60 Juzgados atendió en el 203 más de 38 mil expedientes entre mercantiles, civiles y penales, mantiene firme el compromiso de transitar al nuevo sistema acusatorio Adversarial, sin importar las restricciones financieras. El financiamiento que se va a requerir en todas las fases asciende a más de 900 millones de pesos. Genera certidumbre que en Querétaro los diferentes actores tengan la determinación y el compromiso de seguir adelante.  Por lo pronto hay las condiciones para dar el primer paso a finales del mes de marzo o inicios de abril, para iniciar en los distritos Judiciales de San Juan del Río y Amealco. Se tiene la certidumbre en que la federación atenderá los compromisos financieros con oportunidad. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “SIN COMENTARIOS” Beto, dibuja el logo del PAN, donde se aprecia una pequeña entrada en la letra A y alguien dice: “&)/#$!?=/¿ ladrones”. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “RECONSTRUCCIÓN DE LOS HECHOS…” Carbajal, presenta un comentario: “Observe la alevosa acción del bebé en contra del oficial, se mandó la grabación del balbuceo del bebé a un especialista, quizá nos pueda indicar si hay una mentada de madre”; de la cual dibuja a un niño, abrigado con suéter, bufanda y gorro, quien enojado le da un manotazo a un policía 
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en su cabeza, con lo que logra volarle su gorra, al tiempo de indicarle en su lenguaje peculiar: “¡Guuu, gu, gu…! ¡Gu, guuu, gu, gu, guuu…!. Caso: Policías agredidos S.J.R”. (Plaza de Armas 7) 
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